

Suscripción UNA PESETA al mes

Diario de Burgos

Número suelto CINCO CÉNTIMOS atrasado diez

de avisos y noticias. ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año III.—Núm. 823—REDACCIÓN, ADMÓN. E IMPRENTA, ALMIRANTE BONIFAZ, 7 Y 9, BAJO.—Martes 21 de Noviembre de 1893.

Diario de Burgos DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción: En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 8,50, semestre 16,50, año 32.

Precios de inserción: Anuncios en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

AGUA DE SELTZ pura, higiénica y saludable. Botella pequeña, 0,15 pesetas. Botella grande, 2,50 pesetas. Farmacia de ESCOLAR, Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA. La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas.

Tomasa Baonza, CORSETERA MADILEÑA. Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés de niños.

A los labradores. Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS. Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem. Rebajas al por mayor. Depósito central: San Pablo, 18.

CLASES DE MATEMÁTICAS DE PREPARACIÓN PARA CARRERAS CIVILES Y MILITARES, por el capitán de Ingenieros D. SEBASTIÁN CARSI Y RIVERA. Calle de Avellanos n.º 5, 3.º, dra.

Cisco superior de encina para braseros a dos y medio y tres reales arroba. San Juan, 41, y Miranda, 9.

ALEJANDRO MARTINEZ, SUCES. R. DE MARCOS MARTINEZ, 3.—Lain Calvo.—3. En esta antigua y acreditada casa se han recibido grandes surtidos en todo lo concerniente al ramo de pañería, para caballero.

Academia de Contabilidad dirigida por D. Gregorio Izquierdo Díez. Calle de Fernán González, número 21, 3.ª derecha.—Burgos.

FOTOMINIATURA Y BORDADO CHINO. Se garantiza la enseñanza en tres lecciones. No se necesita saber dibujo. Véanse modelos en el escaparate de los Sres. Hijos de Moliner, plaza Mayor.

ALMACÉN DE MÚSICA Y PIANOS DE Bonifacio López. Único en su clase en esta capital, a precios económicos, para venta y alquiler. 20.—Espolón.—20.

BODEGA. Se desea tomar en arriendo una en buenas condiciones. En esta administración informarán.

Chocolates. Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren. CAFÉS. Se tienen todos los días, y se muestran a presencia del comprador.

Leche de burra. Encárguese en la botica del Sr. Calleja. Precios económicos.

Remolacha.—Se vende a un real la arroba en la casa del comerciante don Lucas Villangomez, en el barrio de Huelgas.

La Esperanza SOCIEDAD PARA LA SUSTITUCIÓN Y REDENCIÓN DEL SERVICIO DE ULTRAMAR Y LA PENINSULA. Garantía 80.000 pesetas.

Agencia mercantil INDUSTRIAL Y ADMINISTRATIVA. A los Ayuntamientos, sociedades, comerciantes, industriales y al público en general.

Fotografía de Mr. Poujade. Calle de San Juan, núm. 35 (Casa Peralta). Teniendo que hacer varias reformas en este importante establecimiento con motivo de nuevos trabajos en preparación, su dueño se ve en la precisión de inutilizar los clichés desde el número 1.001 hasta el 8.017 inclusive.

QUINTAS SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA.

Los padres de familia ó interesados por los mozos correspondientes al cupo de esta zona que deseen asociarse a la suscripción abierta en casa de don ISIDRO PLAZA, Isla 5, para el presente Reem plazo, pueden pasar al Escritorio de dicho señor, quien les enterará de las bases y condiciones de la misma.

Dependiente.—Hace falta uno que sepa cumplir con su obligación, en la calle de San Cosme, núm. 2, (barbería.)

Ecos políticos

Carta de Madrid. El triunfo del Gobierno.—Los comentaristas de siempre.—El servicio telegráfico.—El hermano del sultán.—Nuestros soldados.—Llegada de los fusiles Maüsser.

El Gobierno está de enhorabuena. Las elecciones municipales han sido un triunfo completo en casi todas las grandes capitales, y principalmente en Madrid, Barcelona, Valencia, etc., donde se temía que los republicanos llegarán a conseguir ventajas considerables.

En Madrid, según telegrafié anoche a primera hora, resultan triunfantes 19 monárquicos y 9 republicanos, lo cual representa un verdadero éxito de los primeros. En efecto, de los nueve lugares conseguidos por los republicanos, ocho estaban ya previstos, por ser los que la ley electoral asigna a las minorías, y únicamente obtuvieron un puesto de ventaja en el distrito del Hospital, por haberse dividido allí las fuerzas monárquicas.

Como es natural el resultado de las elecciones ha sido hoy asunto de todas las conversaciones. Los republicanos hablan de amagos, coacción

nes y falsedades de secciones en que votaron muertos y ausentes; de otra en que habiendo votado solo 87 electores, resultaron 387, etc. Los liberales, contentos en grado superlativo, hacen estadísticas para demostrar que si en Marzo del año actual triunfaron los republicanos fué por abstención de valiosos elementos y por falta de inteligencia entre los monárquicos.

Los conservadores consideran el triunfo de los ministeriales como suyo propio, y dicen que votaron como un solo hombre las candidaturas dinásticas.

El elemento demócrata, el que nunca fué partidario del aplazamiento de las elecciones ni del célebrísimo proyecto de Administración local, destinado a dormir el sueño de los justos, dice hoy que dado el predominio de los monárquicos en Madrid, en Barcelona, en Valencia, etc., no fué oportuno provocar aquel debate kilométrico, aquella sesión de 56 horas en Julio último, aquel retraimiento de los republicanos...

Las líneas telegráficas se van restableciendo, aunque lentamente y el servicio ofrece sus claros y oscuros, como en los pasados días.

Ya está el hermano del Sultán en Gueldia. Dentro de poco tiempo será recibido en la plaza de Melilla con los honores debidos a su real gerarquía, saludará ceremoniosamente a nuestras tropas, conferenciará una y quizás más veces con el general Macías y ¡Allah sabe lo que de todo esto resultará!

Entre tanto, nuestras fuerzas continúan trabajando activamente para la terminación de los atrinchamientos, de la cual depende el avance definitivo sobre Sidi Guariach. El general Macías con una energía que le honra, ha contestado al príncipe marroquí, por conducto del mismo moro de rey que le anunció la llegada de aquél, que no puede ni debe suspender su fuego sobre el campo, mientras se vea un moro cerca o lejos de los límites y mucho menos suspender la ejecución de las obras de fortificación.

Todo esto que algunos llaman dimes y diretes no impide que todos los días tengamos que lamentar alguna baja en nuestras fuerzas. De nada sirve el heroísmo de ellas ante un enemigo ruin y cobarde, amigo de emboscadas y ardidés ini-

capitán de la Crisis, como vos sois el primer contramaestre. Así pues, voy a ordenar sencillamente que se ahorque a vuestro amigo el Altiseco, á presencia de sus compañeros que nos miran desde la costa y esto hará en ellos más efecto que cincuenta misioneros y quinientos sermones. Me acerqué al indio, le estreché la mano y le señalé el cielo dándole á entender que solo en él debía confiar, lo cual comprendió, reflejándose un instante algun abatimiento en su mirada, pero sin abandonar del todo y recobrando con presteza su actitud serena.

dia anterior, y en efecto, recogimos del vivac quinientas magníficas de nutritiva marina, lo cual venia á indemnizarnos en parte de nuestros anteriores sufrimientos. Al regresar á bordo, el nuevo capitán mister Marbre ordenó tomar la vuelta de fuera, pero declaró que antes queria dar una fuerte lección á los salvajes, ahorcando á su jefe el Altiseco. Aquella noche nos martuvimos á la capa, y á la mañana siguiente dispuso el mismo Marbre que dos marineros fijaran una cuerda en uno de los brazos de la verga de mesana. Por el tono y el semblante con que dió la orden, comprendí que sería inútil interceder nuevamente en favor del indio. Así que lo lo estubo listo, gritó mister Marbre: ¡Atad las manos á ese pillo, colocadle sobre el cañon tercero y esperad mis órdenes. Algunos marineros manifestaron su natural repugnancia á servir de verdugos, pero nadie se atrevió á desobedecer. Yo quise, apesar de todo, tentar el último esfuerzo en favor del sentenciado, y dije: —¿Lo habeis meditado? Mister Marbre. —Capitán Marbre, señor Wallingford, capitán Marbre—me contestó.—En estos momentos soy el

Me acerqué más á proa, y vi que el salvaje que custodiaba la escotilla de aquella parte se hallaba en un estado lastimoso de mareo, pagando fuerte tributo al mar, y que la cubierta de la escotilla estaba solamente cerrada con la barra de hierro pasada por las anillas, siendo por tanto facil y breve el abrirla desde fuera. No quise perder tiempo, y lo verifiqué en un segundo, saliendo la tripulación conducida por Marbre, á quien me uní, y precipitándonos sobre el puente con la velocidad del rayo á los gritos de ¡los asesinos! ¡Venguenos al capitán! Con el afán de abrirles paso, despues del primer momento, me quedé algo rezagado, y cuando iba á saltar al puente, el centinela de la escotilla me cerró el paso. Estaba armado con la pistola que me habían quitado, pero no acostumbrado á las armas de fuego, no tuvo tiempo de servirse de ella. Le sugeté entre mis brazos, rodamos ambos sobre cubierta, pero al fin me hice dueño de él, y mientras yo maniataba al indio, nuestros marineros sin disparar un tiro, mataban y acuchillaban á los salvajes ó los arrojaban al mar. Cuando llegué al pie del palo mayor, el buque estaba por completo en nuestro poder, y de todos

cuos. ¡Triste y lamentable espectáculo el que ofrecen ese puñado de valientes que a diario derraman su sangre por la patria.

Y ya que del valor heroico de los soldados hablo, considero una obligación mentar la incansable labor de los militares que modestamente desde el fondo de las oficinas coadyuvan con poderosa fuerza al éxito de las operaciones que en el Rif se están efectuando.

Los jefes de sanidad y administración militar, los comandantes generales de artillería, ingenieros y Estado Mayor, el gabinete de campaña, todos se esfuerzan en facilitar los medios de combatir con éxito. ¡Bien hayan la gratitud de todos los españoles!

Y por último merece un aplauso el jefe del Negociado de la prensa en el ministerio de la Guerra.

Don Francisco Martín Arrúe escritor militar de galana pluma y clara inteligencia, es un comandante de infantería tan ilustrado como cortés, tan cariñoso como activo que nos recibe a los periodistas con encantadora efabilidad y nos ofrece su despacho como nuestra propia casa.

Hay que verle en esos días en que llegan al ministerio noticias tan concisas como importantes, rodeado de periodistas hambrientos de ellas, insaciables, impacientes que le asedian con mil preguntas y le someten a un verdadero interrogatorio al cual contesta Arrúe rápidamente salvando inconveniencias, esquivando respuestas categóricas que su puesto oficial le prohíbe, contestando y atendiendo a todos a la vez y soportando sonriente innumerables impertinencias. La prensa debe grandes favores en estas circunstancias al comandante Arrúe é implicaría desagradecimiento el no dedicar algunos renglones al ilustrado militar que consagrado a ella vive en el ministerio de la Guerra.

Desde hace dos días venían corriendo rumores acerca del «Reina Mercedes» poco tranquilizadoras por lo general.

Por fortuna no ha resultado exacto el rumor de que el crucero había sufrido grave contratiempo. Aunque es cierto que el temporal que ha aguantado el buque fué grandísimo, no ha sufrido sino una ligera avería en la máquina.

Esta mañana a las nueve entró el buque en Melilla fondeando cerca del muelle para empezar el descargue de los 10.000 fusiles Maüsser y de las municiones correspondientes. Esperamos que esta operación se realizará con felicidad.

Llegados por fin los Maüsser es de suponer que sea buen armamento para el ejército expedicionario, pues hay quien propala el rumor de que los fusiles son de un calibre y las municiones de otro, de tal suerte

que los famosos Maüsser resultarian en este caso inservibles.

Pero esto que acojo como un rumor es meramente un dicho sin fundamento serio y es de esperar que el rumor no se confirmará en modo alguno.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Lo que dicen los rifeños.

Los rifeños que concurren al mercado de Lalla Maghnia, refieren a su manera el origen del conflicto con los españoles en Melilla, pretendiendo que se trata de construir el fuerte de Sidi Agnariaoh en parte de terrenos que son de su propiedad y que además los españoles querían servirse para las obras de un pzo situado dentro del territorio marroquí, por serles más cómodo que subir la del Rio de Oro.

Los oficiales franceses han recogido estas noticias y formado un plano con los datos de los rifeños, transmitiendo todo al gobernador general de la Argelia.

El viaje del Sultán.

El Sultán se dirige hacia Marruecos, á donde se le envía ya toda la correspondencia, después de haber intentado inutilmente pasar el Atlas hacia Fez. De las tropas mandadas para intentar ese paso, solo algunos pocos han podido franquearlo con grandísimos esfuerzos. Muley Azfa está ya en el valle del Muluya, reuniendo las tribus leales.

Donativos para el ejército.

Bello espectáculo es, en verdad, el que hoy ofrece la noble España al ver acudir numerosos hijos suyos, llenos de amor y abnegación á depositar su óbolo unos y á ofrecer su sangre y su vida otros en holocausto de la más noble de las causas.

Todas las provincias españolas rivalizan en entusiasmo y generosidad, y si bien Burgos dió gallarda muestra de patriotismo el día dos del corriente al paso de las dos baterías de artillería procedentes de Vitoria, es necesario que aquel entusiasmo no se deje amortiguar y que los burgaleses demos pruebas de que así es, acudiendo todos á inscribir nuestros nombres en las listas de suscripciones abiertas en las redacciones de los periódicos locales. Es de absoluta necesidad, sino hemos de desmerecer á los ojos de nuestros compatriotas, que la antigua cabeza de Castilla, que la patria del Cid y de tantos y tantos ilustres guerreros perpetuos debeladores de la morisma, figure en primera línea, no dudando nosotros que así será.

Y ya que el verdadero pueblo patriota se sobrepone y triunfa siem-

pre, bueno será encauzar tan nobles acciones y generosos desembolsos en bien y provecho de la Patria, pues hemos observado que, á nuestro juicio, algunos toman derroteros que no conducirán al fin que con la mejor intención se proponen.

Es necesario tener en cuenta que al soldado que en Africa se bate animoso por la gloria de su nación, no le hace falta nada más que lo que el gobierno le dá, pues no hay que hacer á éste la ofensa de sospechar si quiera, que ha de dejar desatendidos á los hijos de España que allí se envien para morir en defensa de su honra y gloria, y creemos nosotros que todo donativo debe ingresar en metálico en las arcas del Tesoro, para que, de este modo, sea aprovechado adquiriendo con él lo que el Ejército necesita, y sirviendo de alivio al abrumado Erario español.

En la gloriosa campaña de 1859-60, no se veía otra cosa en los campamentos que donativos con estos rótulos: «El comercio de tal, al valiente ejército de Africa»; «El Ayuntamiento de tal, á los bravos etc.»; «La sociedad de etc. etc.» ¿Y sabéis para qué servían estos donativos en especie?... Pues para que al soldado se le diese más ración de la que podía consumir y, por consiguiente se malgastase, tirando y perdiéndose, sin provecho de nadie, muchas raciones que no se habrían perdido si el importe de ellas hubiese ingresado en las arcas del Tesoro.

Tampoco estamos conformes con esos regalos que directamente se envían á Melilla, porque al soldado no le hace falta, repetimos, más café, ni más chocolate, (¡) ni más mantas ni calcetines, que los que la Administración militar le dá. Lo que al héroe anónimo le hace falta, son fusiles Maüsser y muchas municiones, y para esto y los demás gastos de la guerra, no es necesaria otra cosa que dinero, DINERO y DINERO.

Vuelvan, pues, sobre su acuerdo los buenos españoles que, guiados de su reconocido amor á la Patria, inician esas suscripciones que no han de dar el buen resultado que darían si ingresara el dinero en las cajas del Tesoro; pues quien esto aconseja, observó en la citada guerra anterior, lo mucho que se perdía sin provecho de nadie por aglomerarse en especie regalos y más regalos, que al soldado de ninguna alivio servían.

Un soldado de Africa.

Socorros para Santander.

La numerosa y distinguida colonia montañesa residente en esta ciudad ha abierto una suscripción para socorrer á las víctimas de la catástrofe de Santander.

Al efecto, y por iniciativa de los señores Quintana (don Joaquín), Linares (don Antonio) y don Mariano, Vicuña, Lopez Ceballos, Ortiz de la Torre y García de los Rios, se celebró ayer en la Sala de Quintas de

las Casas Consistoriales una reunión en la que se adoptaron importantes acuerdos, nombrándose la Junta encargada de allegar socorros, y abriéndose la suscripción, que produjo en el acto las cantidades que á continuación publicamos.

La Junta, en la cual se procuró dar representación á todas las clases, quedó constituida por los señores don Gerardo Villota, don Andrés Daucausa, don Joaquín Quintana, don Tomá Coude, don Alejo Madrazo, don Benigno Pelayo, don Ricardo Vicuña y don Mariano Linares.

He aquí las cantidades que figuran hasta ahora en la suscripción:

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes entries for Gerardo Villota (250), Andrés Daucausa (25), Alejo Madrazo (20), Benigno Pelayo (25), Ricardo Vicuña (30), Mariano Linares (30), Benigno de Arce (50), Miguel María de Satién (30), Luis Diaz Calderón (10), Nicolás Lopez Ceballos (30), Antonio Linares (25), Raimundo Lopez (15), Manuel Rodríguez (10), Francisco Bustamante (15), José Ortiz de la Torre (20), Eladio Quintana (10), Florencio Andrio (25), Antolin Sigler (50), Pedro Bedoya (25), José Roiga (5), Baldomero Villegas (100), Alvaro Solano (25), Total (840).

Diariamente publicaremos la lista de las cantidades que se suscriban para tan benéfico objeto.

Ayuntamiento

Sesión del 20 Noviembre.

Abierta la sesión bajo la presidencia del señor alcalde, y asistencia de los señores Barriocanal, Lasso, Parayuelos Hernando (D. Marcelino), Regis, Dominguez, Montero, Martín, Gonzalo, Sierra, Hernando (Julián), Casado, Rieiro, Dorao (D. Lino), Morena, Perez, Guierrez y Cuesta, se leyó el acta de la sesión anterior que se aprobó.

Dióse cuenta de las solicitudes presentadas por varios señores médicos de esta provincia para cubrir la plaza vacante de médico-cirujano de la casa de socorro de esta capital, las cuales pasaron á la comisión de Beneficencia.

El señor presidente de la Audiencia pone en conocimiento del Ayuntamiento que penetra el agua en la Audiencia por el mal estado en que se encuentra. Pasó á la comisión de Obras, quedando esta autorizada para hacer las reparaciones que crea convenientes.

Presentáronse varias cuentas que pasaron á las comisiones respectivas.

El señor presidente hizo notar que en el oficio de Guerra se decía que la cantidad presupuestada para la construcción

de los cuarteles es la que efectivamente se gastaría por ahora, pero que aún habría que aumentar el presupuesto para la completa terminación y ornato de los mismos, á lo que prepuso que conveía de una vez por escrito la cantidad total que debía invertirse en dichas obras, lo cual quedó aprobado.

El señor Lasso indicó que no debía consentirse de ningún modo tener en los almacenes de petróleo y gasolina que se encuentran en el centro de la capital las cantidades que de estos líquidos se tienen hoy en día, para de este modo evitar que los incendios tomen proporciones considerables.

El señor presidente le contestó que con este mismo objeto, reunió á todos los comerciantes del ramo, mandándoles que trajeran p trólo de cierta clase que al contacto del fuego no se inflamara, y que no sien lo ob: teci lo impuso multas, y finalmente volvió otra vez á reunirse, conviniendo por unanimidad en que desde 1.º de Octubre no se vendería más que de dicha marca, y que si se vendiera de la otra clase, serían llevados á los tribunales.

El señor Lasso insiste en que se giren por el laboratorio frecuentes visitas á los los almacenes para ver si se cumple ó no el convenio antes mencionado.

Y no habiendo más asuntos que discutir, se levantó la sesión.

Noticias locales

El Boletín Oficial de hoy contiene lo siguiente: Real orden aclarando el tiempo que debe durar la veda de pesca de los salmonidos y ordenando que los gobernadores impidan dicha pesca desde el 1.º de Septiembre al 15 de Febrero, ó sea durante un período de 168 días.

Extracto de las sesiones celebradas por la comisión provincial en 18 y 22 de Mayo último.

La Delegación de Hacienda comunica haber ingresado el ayuntamiento de Artaezón 331 pesetas 57 céntimos con destino á los gastos que han de ocasionar las operaciones militares de Melilla, importe del donativo hecho por el Ayuntamiento y particulares de dicho Artaezón.

Anuncio oficial de la undécima sección del Ministerio de la Guerra, anunciando la subasta de 10 hornos desmontables de montaña para el 27 de Diciembre próximo á las dos de la tarde.

Y varios otros anuncios de algunos ayuntamientos indicando que, próximos á hacer el reparto de consumos, los que hayan sufrido alteraciones en su riqueza, presenten los comprobantes necesarios en las respectivas secretarías para de este modo evitar errores que de lo contrario pudieran ocurrir.

Merece aplausos la colonia montañesa residente en Burgos por el entusiasmo que está desplegando para allegar socorros en favor de sus infortunados paisanos, víctimas de la horrible catástrofe de Santander.

Independientemente de la suscripción de que en otro lugar damos cuenta, se han abierto otras dos, una en las oficinas de la Delegación de Hacienda, por iniciativa de los señores D. Alvaro Solano,

nuestros enemigos solo quedaba á bordo el Altiseco, al cual, al principio del ataque, Nab abandonando el timón, se abanzó teniéndole sujeto entre sus hercúleos brazos cual si le tuviera en un cepo.

—¡Al mar ese miserable!—exclamó el primer contramaestre.

—Mister Marbre, le debo la vida; perdonádsela ahora á él—dijo.

Nabucodonosor respetó mi observación y dejó libre inmediatamente al indio. A no ser así, el Altiseco hubiera ido como sus compañeros al fondo del Océano.

Me dirigí junto al castillo de proa en busca del salvaje que había dejado atado allí, más ya no era tiempo de salvarle la vida. En aquel momento los marineros le arrojaban al mar por la posta de la serviola.

La Crisis marchaba en aquellos instantes con una velocidad extraordinaria, y desde la borda del alcazar distinguíamos los brazos y cabezas de los indios que luchaban desesperadamente con las olas.

—Mister Marbre,—dijo al primer contramaestre—no os parece inhumano ver perecer así á esos hombres?

—¿Queréis dejarme en paz con vuestra incomprendible filantropía? Si parecen, más gente tendrá el infierno y ¡vive Dios! que no harán allí esos pillos mal papel.

—¡Ah!—contestó Nab—mal hariais, señor Miles tratando de salvarlos, por que en recompensa serian capaces de asesinarnos á todos si pudieran.

El Altiseco, de pie é inmóvil seguía con la vista aquella escena lastimosa, y cuando la última cabeza desapareció bajo las aguas, sorprendí una lágrima en sus ojos, que desizándose por sus mejillas me hizo ver el primer signo de sensibilidad de aquella alma salvaje; pero pasada aquella muestra involuntaria de debilidad, arrancada por el duro trance por que pasaban indudablemente en aquellos instantes algunos de sus mayores deudos, volvió á adoptar nuevamente el aire impasible que le caracterizaba.

Pedí permiso á Marbre para desatar las ligaduras que sujetaban al viejo, en lo que consentió, aunque profiriendo amenazas y juramentos.

Al llegar nuevamente cerca de la isla fué á tierra en un bote con algunos marineros bien armados, por si hallábamos una buena cantidad de pieles que los salvajes habían llevado allí el

Marbre—me contestó—en estos momentos soy

de media hora para que pudiera ser perfectamente visto por los indios que estaban en la costa á corta distancia nuestra, y cortando la cuerda luego un marinero, fué aquel cuerpo á sepultarse en las profundidades del Océano.

Así terminó la existencia del salvaje sobre cuya conciencia, si la tenía, tantas vidas de hombres civilizados debían pesar.

El señor presidente hizo notar que en el oficio de Guerra se decía que la cantidad presupuestada para la construcción

de los cuarteles es la que efectivamente se gastaría por ahora, pero que aún habría que aumentar el presupuesto para la completa terminación y ornato de los mismos, á lo que prepuso que conveía de una vez por escrito la cantidad total que debía invertirse en dichas obras, lo cual quedó aprobado.

El señor Lasso indicó que no debía consentirse de ningún modo tener en los almacenes de petróleo y gasolina que se encuentran en el centro de la capital las cantidades que de estos líquidos se tienen hoy en día, para de este modo evitar que los incendios tomen proporciones considerables.

El señor presidente le contestó que con este mismo objeto, reunió á todos los comerciantes del ramo, mandándoles que trajeran p trólo de cierta clase que al contacto del fuego no se inflamara, y que no sien lo ob: teci lo impuso multas, y finalmente volvió otra vez á reunirse, conviniendo por unanimidad en que desde 1.º de Octubre no se vendería más que de dicha marca, y que si se vendiera de la otra clase, serían llevados á los tribunales.

don Mariano Linares y D. Eladio Bustamante, (la cual ha producido hasta ahora unas ciento noventa pesetas), y la otra en el Ilustre Colegio de Abogados, cuya corporación ha acogido muy favorablemente la idea por los estrechos vínculos que le unen al Colegio de Santander, y estos días se está circulando entre los abogados la lista de suscripción, en la cual figuran ya inscriptos algunos que como D. Joaquín Quintana, forman parte de la Junta nombrada para organizar la suscripción general.

A las nueve y media de esta mañana hemos recibido telegramas depositados por nuestro corresponsal en Madrid á las 9.25 de la mañana, con la circunstancia de que ayer llegaron oportunamente los que puso á las 4.15 de la tarde.

Algunos reservistas del año 88 al 90 se han acercado á nuestra redacción, suplicándonos que llamemos la atención de quien corresponda, acerca del abandono en que se les tiene.

Algunos hace más de ocho días que salieron de sus casas, viéndose precisadas sus mujeres á desprenderse de los muebles necesarios para la habitación, para que lleven recursos para el viaje.

Una vez ya en esta capital, han tropezado con varias dificultades para atender á su mantenimiento, pues el pequeño haber que se les facilita no alcanza á cubrir las más urgentes necesidades de la vida, dada la circunstancia de no hallarse acuartelados.

Un grupo de reservistas recorrió ayer tarde las calles de la población implorando el socorro público.

Los reservistas tocaban escogidas pizas y cantaban alegremente inspirando la compasión de cuantos los veían.

Según se nos indica hicieron una regular colecta.

En el día de hoy han vuelto á continuar la postulación llevando un cartel en el que estaba escrito el lema de ¡Viva España! y debajo la súplica de que ó se les aumentase el socorro ó se les incorporara á los cuorpos.

En las primeras horas de la mañana de hoy un grupo, pequeño en un principio, pero que despues se fué robusteciendo, ha hecho una manifestación, osentando el cartel indicado, y dirigiéndose al cuartel de artillería.

Allí se mandó formar la guardia al notar su actitud.

A las dos de esta tarde la guardia de orden público ha llamado á los manifestantes, y les ha recogido el cartel, sobre el que llevaban un repollo de berza, donativo de una hortelana, que no tenía otra cosa con que obsequiarles.

Hemos visto que tanto la autoridad militar como la civil, han desplegado su celo para evitar abusos que las anómalas circunstancias porque atravesamos pudieran ocasionar.

Con motivo del fallecimiento del capellán del Real Monasterio de las Huelgas don Mariano Miguel Martín, de que ayer dimos cuenta, se indica para ocupar la vacante al presbítero don Isidoro de Lope Moral, coadjutor de la parroquia de San Esteban y capellán interino que fué del Real Monasterio citado.

También hemos oído que desempeñará la plaza de Administrador de aquel Real Patronato el presbítero don Narciso Saldaña, capellán que es del mismo real establecimiento; sin que podamos responder de que sean ciertos los rumores que acerca de estos asuntos han circulado.

En la mañana de hoy ha tenido la desgracia de caerse de uno de los andamios de las obras de los cuarteles un operario, que vive en el barrio de San Esteban, recibiendo contusiones y heridas de bastante consideración.

Otros dos operarios también resultaron con algunas lesiones insignificantes, que no les impidieron el continuar en sus trabajos.

El herido de más gravedad fué conducido inmediatamente al Hospital de San Juan.

En la casa cuartel de la guardia civil del puesto de Quintana del Pidio se presentó el día 16 el vecino de Gumiel del Mercado Justo Lopez Misidive, manifestando que al anochecer del día anterior sobre las seis de la tarde, le habían sido robadas á Eustasio Lopez Calvo, dueño de una posada, unas 200 pesetas en calderilla.

Dicha cantidad se hallaba en una maleta que al dicho dueño de la posada le había dejado para que la custodiara, el viajante Juan Herrero Calvo.

Practicadas por la guardia civil las di-

ligencias oportunas, se registraron las casas de algunas personas sospechosas, dando por resultado el no encontrar en las casas citadas la cantidad sustraída, pero habiéndose observado que dos cincayas de once y doce años y una mujer, habían frecuentado aquel día la casa citada; los guardias se dirigieron á una finca en donde se hallaba trabajando el marido de la mujer indicada, encontrando escondido á una profundidad de 25 centímetros un morral de cuero y una almohada que contenían unas 160 pesetas.

Inmediatamente se puso el hecho en conocimiento de las autoridades competentes.

Mañana llegarán á esta población seiscientos reservistas, y en la imposibilidad de buscar albergue para tan considerable número de hombres, la Alcaldía ha dispuesto, con buen acuerdo á nuestro juicio, que se les aloje inmediatamente en las casas de todos los vecinos, sin excepción alguna, aun en las de aquellos que antes recibían solo oficiales y jefes.

Tenemos entendido que se han dado órdenes para que el alojamiento se haga con toda equidad, sin hacerse distinciones, y esperamos que el vecindario se prestará gustoso á admitir á esos humildes servidores de la patria que en tan lamentables circunstancias se encuentran.

A posar de las órdenes que esta tarde se habían dado para alojar á 800 reservistas que iban á llegar á las once de la noche, posteriormente se ha sabido que dichos reservistas vienen de paso y no se detendrán en esta población.

Han llegado á esta ciudad D. Lucas de Ocharán y su señora, estableciendo una academia de corte en la calle de Lenceria, 18 y 20, á donde ya acuden varias señoritas de esta población; su objeto principal es dejarla acreditada el corte y nombrar las profesoras que durante 20 años tiene el privilegio del «Método», que es una cosa excelente y de utilidad á la mujer. Que los profesores son buenos, lo dicen otros periódicos de Segovia y de Valladolid, y sería páido cuanto del Método y sus profesores digamos.

Al efecto, dice La Crónica Mercantil del 22 de Octubre último de Valladolid:

«NUEVO, de utilidad en España y Ultramar. Asi dice la patente del ministerio de Fomento.

DE MODA EN VALLADOLID.

El corte y confección «Sistema Jiménez, con real privilegio por 20 años, presentado en ésta por D. Lucas de Ocharán y su señora, quienes hacen una enseñanza á toda conciencia que tan necesaria es para la mujer en general, y que al través de los siglos no se ha conocido otro «Método de corte» más perfecto, más sencillo, más económico, con dos medidas cortan toda clase de prendas de vestir para señora, con una la camisa de caballero y otras prendas igualmente.

Tiene el «Método» sobre cien láminas, y en ocho días se aprende por mediana inteligencia que se tenga.

Declarado de utilidad, aconsejamos á la mujer en general su estudio, que para sí propia y su familia puede reportarla grandes beneficios.

Entre el sinnúmero de alumnas que están aprendiendo, hay damas de la alta sociedad y de la clase del pueblo, entre las primeras se hallan la marquesa de la Solana, su hija María Francisca Solano, Ana María Escudero, Do.ores Montalvo; con otras muchas que han aprendido en la Academia, y en su domicilio.

Que es un paso gigantesco para los señores Ocharán en establecer academias de este género en España y Ultramar, lo dice el Carpetano de Segovia 17 de Mayo último.

Nombradas por el señor Ocharán las profesoras para esta ciudad son: en el convento de la Enseñanza, la Madre Priora D.ª Paula Angós y las hermanas Felicitá Martínez, Catalina Vazquez y Pilar Castrillo, cada una en sus respectivas clases.

Por último, la señorita Margarita de Ocharán y Morales como única profesora para Valladolid y su provincia, calle de Santiago, 31 principal.

Por nuestra parte decimos á las señoras y señoritas de Burgos que deben visitar esta academia, Lenceria 18 y 20, entresuelo.

Avisos
Vacante.
Se halla vacante la plaza de practican-

te de la villa Madrigal del Monte y su anejo Tornadijo, distrito municipal de dicha villa, distante un kilómetro. El agraciado puede contratar con 102 familias acomodadas, además se le dará casa y leña y libre de contribuciones excepto la del subsidio.

Los aspirantes á dicha plaza dirigirán sus solicitudes al alcalde presidente, dentro del término de 30 días á contar desde la inserción del anuncio en el Boletín oficial de la provincia.

Tribunales

Señalamientos para el día 22 de Noviembre de 1833: Audiencia territorial: Pleito procedente del Juzgado de Santander entre D. Benito de Otero y D. Antonio del Diestro sobre rendición de cuentas: ponente, señor Vazquez; defensores Licenciados Chico y Gaitero; procuradores, Martínez Lopez y Calderón; Secretaría de Temiño.

Audiencia provincial: Juicio por jurados procedente del Juzgado de Salas de los Infantes contra Francisco Pascual sobre homicidio: ponente, señor Mendez; defensor Dr. Alfaro; proctirador, Guierrez; Secretaría de Temiño.

Mercados

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy merluza á 2,50 y 1,50 pesetas el kilo; besugos á 1,50 y 1,41, sardinas á 0,90, 0,89 y 0,60, sardinetas á 0,70, chirlas á 0,60, zapatero ó papardo á 1,60 y ostras á 0,50 la docena.

En el día de hoy se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad 9 bayes, una ternera, 52 carneros, nueve ovejas y 8 cerdos.

El hanco regulador se ha vendido en la mañana de hoy el tocino y lomo á 1,48 y 1,58 pesetas el kilo.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 22 de Noviembre de 1833: Parada, Lealtad y San Marcial, jefe de día, señor coronel de Lanceros de España D. José Arenas Llop; imaginaria, el teniente coronel de San Marcial D. Joaquín Romero Rodríguez; hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial, tercer capitán y un oficial de cada cuerpo para la vigilancia; reconocimiento de piensos, España, primer capitán; el general gobernador militar segundo jefe del sexto cuerpo de ejército, Rodríguez de Rivera.

Boletín religioso

Santo de hoy: La Presentación de Nuestra Señora.

Santo de mañana: Santa Cecilia.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 691,8; á las 3 t. 691,8.

Temperatura: max. sol 9,5; max. somb. 4,0. Min. somb. 0,0. Reflector 1,0 bajo 0.

Dirección del viento: 9 m., N. 3 t., N.

La eficacia de la «Emulsión Scott», para las afecciones de raquitismo, linfatismo y escrofulismo está probada con toda certeza.

El abajo suscrito certifica: Que en las diversas ocasiones que he formulado la Emulsión Scott siempre me ha dado magníficos resultados, especialmente en las manifestaciones escrofulosas, linfáticas y tisiógenas.

Burgos 22 de Diciembre de 1835. Dr. MARIANO MLEGIMOLLE.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papeterías, etc. Depósito Cebrían y C.ª Puertaferrisa, 18, Barcelona. Se remiten gratis á quien las pida.

Para enfermedades urinarias «Sándalo Pizá»; 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, Barcelona.

Véase el anuncio de los Grandes almacenes del Printemps en la cuarta plana.

Telegrama Urgente

Vistos bellos «estudio» pinturas fotográficas. Llamé Calvo, 20. Teléfono 189 (antes Paseo de los Cabos). Encuentranse á felicitos más modernos y económicos.

Ostras frescas

Se reciben diariamente en el Restaurante de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

Incubadoras artificiales.

Se hacen desde 50 á 600 huevos, RESULTADO GARANTIZADO. Ver catálogo en el Hotel del Norte.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 21—9.15 m. (Núm. 487)

La mayor parte de las líneas telegráficas están interrumpidas ó funcionan con gran retraso á causa del temporal.

Ha circulado la noticia de haberse verificado ya la conferencia del hermano del Sultán con el general Macias, pero en los centros oficiales se niega todo fundamento á dicho rumor, asegurando que no se han recibido telegramas acerca de tal conferencia.

Todavía no han desembarcado los fusiles Maüsser.

Dícese que tan pronto como los batallones tengan el nuevo armamento se verificará un nuevo avance, pero todo depende del resultado de la conferencia del general Macias y Muley-Araaf.

Madrid 21—9.10 m. (Núm. 505)

Los numerosos reservistas que se hallan estos días concentrados en Getafe han dado lugar á un tumulto, por la escasez de medios con que dicho pueblo cuenta para albergar tanta gente.

Los guardias civiles del puesto eran tan pocos que no pudieron dominar el alboroto, aunque hicieron para ello desesperados esfuerzos desde el principio.

Resultaron heridos dos oficiales de la guardia civil.

En la madrugada de hoy han llegado á Getafe los batallones de Arapiles y Puerto Rico, para hacer la distribución de los reservistas.

Se ha conseguido restablecer la tranquilidad.

Madrid 21—9.40 m. (N.º 512)

Es probable que tampoco hoy se celebre Consejo de ministros, si antes no se conocen los términos de la conferencia que han debido celebrar el general Macias y el hermano del Emperador de Marruecos.

De Melilla han pedido que se envíen 80.000 chorizos y 40.000 piensos de repuesto.

Madrid 21—10 m. (N.º 512)

Telegramas recibidos de Tanger dicen que en aquella localidad la opinión desea que se mantenga la amistad con el Sultán, pero que se castigue duramente á los rifeños, distinguiéndose la cuestión de Marruecos de la cuestión del Riff.

Madrid 21—10.10 m. (Núm. 570)

Dícese que la escuadra inglesa del canal de la Mancha ha recibido órdenes de marchar á Tanger.

Una señora ha denunciado una estafa de 25.000 pesetas.

No se ha podido detener a autor.

Madrid 21—10.10 m. (Núm. 576)

Insistese en asegurar que el Ministro de la Guerra ha autorizado telegráficamente al general Macias para que tanto en las conferencias con el hermano del Sultán como en las operaciones de la campaña proceda del modo que estime más conveniente para la honra de la patria.

Añádese que es muy posible que hoy se dé á los rifeños una batalla decisiva.

Madrid 21—10.15 m. (Núm. 606)

Con referencia á telegramas recibidos de Melilla, se dice que el hermano del Sultán se presentará en aquella plaza con escasísimas fuerzas.

En Valencia ha estallado otro petardo, sin que afortunadamente haya causado desgracias personales.

Madrid 21—10.30 m. (Núm. 622)

«El Liberal» llama la atención del Gobierno acerca de la importancia de Tarifa.

«El Imparcial» censura al Gobierno por la parsimonia con que está procediendo.

Dice que siendo una cuestión de honra nacional el vengar los ultrajes recibidos, ó los soldados imponen á los rifeños un castigo correspondiente á la ofensa, ó el Gobierno habrá comprometido lo que más le importa guardar.

Madrid 21—10.40 m. (N.º 935)

Anoche hubo gran alarma en el teatro de Esclava, por creerse que eran voces de «fuego» los gritos que dió una señora pidiendo socorro.

Averiguada la causa de la alarma, resultó que la que gritaba era la señora del espada Mazzantini, el cual había sido acometido de un síncope.

El público se tranquilizó con facilidad.

Madrid 21—10.45 m. (Núm. 942)

Según telegramas de Tanger, han llegado á aquella población unos emisarios del Sultán, llevando pliegos para el Bajá de las kabilas de Anghera.

Ignórase su contenido.

Los periódicos empezarán á dirigir censuras al Gobierno por la situación difícil y peligrosa en que se encuentran los reservistas.

«La Correspondencia» dice que suspende momentáneamente el juicio sobre este asunto.

Madrid 21—11 m. (N.º 659)

Asegúrase en los círculos políticos que mientras duren las conferencias del general Macias con el hermano del Sultán, el general Lopez Dominguez suspenderá su proyectado viaje á Melilla.

En caso de que Muley-Araaf consiga ejercer dominio sobre las kabilas rifeñas y someterlas á la obediencia (lo cual se duda), se enviará un funcionario diplomático para que formule las bases de la paz.

Madrid 21—4.55 t. (N.º 678)

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 65,80. Idem fin de mes, 65,80. Idem exterior, 75,65. Id deuda amortizable 75,50. Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 106,55.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 94,60. Acciones del Banco de España 377,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 157,00. Cambios sobre Paris á ocho días vista, 23,00. Idem sobre Londres 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 00,00. Sostenido.

Un escultor Una estatua, de plomo de plata que es aun mejor levantará al inventor del celestial Quina-Momo. Depósito central M. Soley y Compañía, Barcelona.

Mólese en los cafés y tiendas de ultramarinos.

NERVIOS

El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso; no tiene rival para curar vértigos, mareos, el insomnio y pesadillas, temblores, ansiedad, sensaciones extrañas, frío, calor, irascibilidad, parálisis, falta de memoria, de voluntad y de resolución. Obra reconstituyente. Remedio para quince días, 4 pesetas. Venta: boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, Madrid, De 10 á 2. Prospectos se remiten gratis por correo á quien los pida.

ENFERMOS DEL OIDO. El Aceite Neubert cura las sorderas leves y los síntomas molestos del Oído. Con su uso disminuyen y desaparecen los ruidos y los vertigos. Expulsa el cerumen y restablece la audición á pesetas. Boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, Madrid.

VENEREO-SIFILIS. Curación é inmunidad con los remedios antisépticos. Antiblenorrágico Ivel, para curar todo flujo uretral (purgaciones, gota militar, etc.). Antisifilítico Cowper, para la sifilis en todos sus períodos. Precio, 4 pesetas en las boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, Madrid.

REUMA Y GOTA. Para acallar el dolor en pocas horas tomese las Píldoras Antirreumáticas Audet. Para prevenir nuevos ataques, alejarlos y curar la diatesis reumática, debe emplearse el Antirreumático Reysser; reñutidos siempre admirables, 10 y 4 pesetas en las boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, Madrid.

TISIS. Para la obtención de los catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean; Curación con las célebres Píldoras Antisépticas del Dr. Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan ganas de comer, 10 pesetas en las boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, Madrid.

IMPOTENCIA. El Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la Impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo. Venta: boticas de Burgos: Escolar, Mira y Barriocanal, Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, Madrid. Se mandan prospectos y folletos gratis á todas partes.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

Table with columns for LLEGADAS and SALIDAS, listing various mail routes and their scheduled times.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

NOTA.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados. Despacho de certificados.

Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30. Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio, de 3 á 5,30.

Advertisement for 'El Estómago Artificial' by Dr. Kuntz, describing a gastric supplement.

Advertisement for NEURALGINE, a remedy for neuralgia and rheumatism.

Advertisement for RESTAURADORAS, a restorative medicine for young women.

Advertisement for MATÍAS LÓPEZ, a confectioner with 8 medals.

Advertisement for Printemps, a Parisian store.

Advertisement for EMULSION ANGULO, a cod liver oil emulsion.

Advertisement for JARABE DE HEMOGLOBINA DE ANGULO.

Advertisement for EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Advertisement for MM. JULES JALUZOT & Co, Paris.

Advertisement for DIARREA, a medicine for diarrhea.

Advertisement for COMPIA LIEBIG VERDRO EXTRACTO de CARNE LIEBIG.

Advertisement for LA EPILEPSIA Ó ACCIDENTES NERVIOSOS, a medicine for epilepsy.